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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Эксперт заявил об эксплуатации коренных северян в Красноярском крае  

В отдаленных северных поселках Красноярского края до сих пор есть факты рабства, 
уверен уполномоченный по делам коренных народов севера в крае Семен Пальчин. Об этом 
он заявил 21 января на заседании комитета по делам севера и коренных малочисленных 
народов Заксобрания края. 

Пальчин прочитал доклад по итогам своей работы за год, сказав, что положение 17 тыс. 
представителей коренных народов неудовлетворительно практически во всех аспектах жизни. 
Так, уполномоченный заявил, что большинство коренного населения севера живет в 
«ужасающей нищете» — об этом свидетельствует рост преступности на 25% только за 
минувший год, при этом основную долю преступлений составляют грабежи и кражи. 
Прожиточный минимум на Таймыре составляет 11,1 тыс. рублей, а коренные народы по всем 
направлениям социальной поддержки получают лишь 4,5 тыс. рублей. 

Среди проблем Пальчин также назвал умирающие языки, высокую младенческую 
смертность, неспособность коренных народов при ловле рыбы и охоте конкурировать с более 
хорошо технически укомплектованными вахтовиками и жителями городов. «Есть факты 
рабства в отдаленных поселках, когда за хлеб, бутылку водки у населения изымаются 
огромные объемы продуктов промыслов», — заявил Пальчин. 

Уполномоченный по правам человека в крае Марк Денисов, общаясь по итогам 
выступления коллеги с прессой, предложил термин смягчить, назвав существующую 
ситуацию «элементами экономического рабства и эксплуатации», и пояснил, что речь идет о 
тех случаях, когда у населения продукты промыслов скупаются по несоразмерно низкой цене. 

Депутаты, выслушав доклад, предложили уполномоченного выступить с конкретными 
законодательными инициативами. Запредседателя комитета Людмила Магомедова 
предложила Пальчину в следующий раз включать в доклад «не только плохое». В итоге 
доклад приняли к сведению. 

«Лаборатория новостей» 
 

На Таймыре впервые пройдет арктический фестиваль  
На Таймыре впервые пройдет районный Арктический фестиваль «Притяжение 

Таймыра», сообщили в пресс-службе администрации района 21 января. 
Как рассказала начальник управления культуры администрации Таймыра Валентина 

Сацкая, фестиваль пройдет в три этапа. В рамках первого этапа — «Весенняя Арктика» — во 
второй декаде апреля лучшие мастера и художники Таймыра продемонстрируют свои работы 
в Москве на выставке «Сокровища Севера. Северная цивилизация». Также северяне примут 
участие в фестивале национальной моды, где представят национальную одежду пяти 
этносов, проживающих на Таймыре. 

На «Летней Арктике» во время празднования Дня города в Дудинке остановится 
«Енисейский арктический аргиш», который затем отправится в Караул, где покажет быт и 
обрядовые традиции коренных народов Таймыра. В рамках «Зимней Арктики» пройдет 
конкурс национального хореографического искусства и фестиваль обрядовых церемоний. 
Ансамбли с лучшими номерами выступят на заключительном мероприятии 10 декабря, в день 
празднования дня Таймыра. В этот же день на Таймыре выступят творческие коллективы из 
других арктических стран. 

«Лаборатория новостей» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Исправность наружного освещения – один из приоритетов управления городским 
хозяйством Дудинки. 

Администрацией Дудинки  в течение декабря – января был проведён опрос жителей 
города, который выявил слабоосвещённые участки во дворах и на улицах Дудинки. Глава 
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города Алексей Дьяченко поручил специалистам комитета ЖКХ принять срочные меры к 
восстановлению неисправных приборов освещения, а также изучить возможности установки 
новых в наиболее проблемных местах. Во время плановой рабочей поездки по городу Глава 
Дудинки проинспектировал состояние городского хозяйства, в том числе и уличного 
освещения. 

В период с 21 декабря 2010 по 21 января 2011 заменено 108 ламп наружного 
освещения, отремонтировано 10 светильников. Так, согласно актам выполненных работ 
управляющей компании, восстановлено освещение на домах 1 А на улице Дудинской, 5 А на 
улице Матросова, 17А на улице Щорса, в районе Дудинской, 11-13, второго корпуса дома 18 
на улице Островского, территории детского сада «Рябинка». 

Алексей Дьяченко поручил продолжить планомерную работу по поддержанию систем 
наружного освещения в состоянии, позволяющем обеспечить необходимую степень 
освещённости, ориентируясь на соблюдение такого параметра как коэффициент горения. 
Глава города также предложил разработать проекты размещения новых энергосберегающих 
светильников. 

В настоящее время общее количество приборов освещения в Дудинке – 458. 
Коэффициент горения равен 85%.  

«Таймырский Телеграф» 
 

Власть ответила на вопросы горожан 
21 января в городском Доме культуры состоялась очередная встреча жителей Дудинки 

с представителями городской и районной власти, организатором которой выступил 
Общественный Совет при Главе Таймырского муниципального района.  

Глава Дудинки Алексей Дьяченко и Глава Таймыра Сергей Батурин ответили на 
вопросы зала, касающиеся общей политической и экономической ситуации, сложившейся в 
городе и районе. Но основной разговор развернулся вокруг трех тем, оказавшихся для 
дудинцев особенно актуальными, а именно: коммунальное хозяйство, работа местного 
отделения Сбербанка, а также охрана правопорядка. Управляющий Норильским филиалом 
Сбербанка Олег Бугай согласился с критикой в адрес организации деятельности 
расположенного в Дудинке отделения, однако пояснил, что большая часть существующих 
трудностей носит объективный характер. Меры к устранению недостатков будут приняты, в 
частности уже установлены дополнительные терминалы банковских услуг. 

Генеральный директор ОАО «Таймырбыт» Валерий Сероштанов отчитался о работе 
возглавляемого предприятия, пояснил, чем вызван рост коммунальных платежей, принял к 
сведению все прозвучавшие на встрече предложения жителей, пообещав по возможности 
откорректировать деятельность ОАО «Таймырбыт», исходя из поступивших замечаний.  

Начальник ОВД по Таймырскому Долгано-Ненецкому району Александр Будяев  
проинформировал о результатах работы милиции за минувший год, ответил на вопросы 
горожан. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
МЧС устанавливает причины пожара, оставившего без телефонной связи почти 18 тыс 
норильчан 

Сотрудники МЧС выясняют причины пожара в Норильске, из-за которого в ночь на субботу 
почти 18 тысяч жителей города остались без стационарной телефонной связи, сообщил в 
воскресенье РИА Новости представитель ГУ МЧС по Красноярскому краю Александр Якимов.  

"Сейчас устанавливаются причины пожара. Результаты работы специалистов появятся в 
понедельник", - сказал он.  

По словам Якимова, в ночь на субботу загорелись магазин и коммутатор. В результате 
выгорели 200 метров кабеля. Сразу после инцидента около 18 тысяч абонентов остались без 
стационарной телефонной связи. Электро- и теплоснабжение в домах нарушено не было.  

Данных о том, сколько человек остаются без связи в настоящий момент, пока нет. Все 
социальные объекты к связи подключены.  
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Якимов добавил, что более 90% абонентов, лишившихся связи в ночь на субботу, имеют 
сотовые телефоны. Поэтому жалоб от населения нет. Идут восстановительные работы, 
которые будут завершены в течение максимум двух недель, уточнил собеседник.  

Пресс-служба компании "Норильский никель" уточнила, что аварийная ситуация произошла 
на объекте ОАО "Норильсктелеком" (самостоятельное предприятие, не входящее в 
"Норильский никель").  

"Норильский никель" совместно с администрацией Норильска в оперативном режиме 
принимает меры по обеспечению города резервными возможностями связи и оказывает 
"Норильсктелекому" содействие в скорейшей ликвидации последствий аварии. 

РИА Новости 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Добавят $500 млн. Миноритарные акционеры «Норникеля» устали от конфликта 
крупнейших владельцев компании, «Интерроса» и UC Rusal. Во время обратного выкупа 
акций ГМК предложение почти на 20% превысило размер оферты 

Очень здоровая и сбалансированная реакция рынка на предложение компании«, — 
прокомментировал «Ведомостям» обратный выкуп бумаг «Норникеля» управляющий 
директор Citigroup, глава инвестиционного и корпоративного банка по России и СНГ Ираклий 
Мтибелишвили (Citi — дилер-менеджер сделки). 

В пятницу структура «Норникеля» — Corbiere Holdings Ltd сообщила, что увеличивает 
объем бумаг ГМК, которые выкупит с рынка, с 6,2 до 7,29%. По цене оферты на это придется 
потратить $3,5 млрд вместо $3 млрд. Прием заявок завершился в пятницу в 16.00 МСК. 
Окончательные итоги будут объявлены в понедельник, сообщил представитель «Норникеля». 

Большая часть заявок была подана в последние дни оферты и, когда предложение 
превысило первоначально объявленный объем выкупа, Corbiere решила удовлетворить все 
заявки, рассказывает Мтибелишвили. По данным на четверг, Corbiere получила заявки от 
владельцев 6,8% акций «Норникеля», сообщила компания. «Общий объем предъявленных 
бумаг близок к верхней границе [она равна 7,29% капитала]», — уточняет Мтибелишвили. По 
предварительным данным, говорит он, примерно 55% бумаг было предъявлено в виде ADR, а 
45% — в виде обыкновенных акций. По словам Мтибелишвили, всего к выкупу было 
предъявлено около 800 лотов и сколько-нибудь крупных пакетов не было. «Интеррос» в 
выкупе не участвовал, UC Rusal — тоже, говорят представители компаний. Не было среди 
продавцов и Trafigura (купила у ГМК 8% ее акций), утверждает близкий к «Норникелю» 
источник. 

Акционеры, которые хотели выйти из капитала компании, опасаясь нестабильности в 
условиях корпоративного конфликта, смогли сделать это с прибылью, подчеркивает 
представитель «Норникеля». На момент объявления об обратном выкупе бумаги 
«Норникеля» были на 3,7% дешевле предложенной компанией цены и достигли уровня 
оферты лишь в прошлую среду. 

Впрочем, есть и те, кто готов ждать исхода битвы. «Норникель» будет дорожать, объяснили 
сотрудники двух управляющих компаний нежелание продавать бумаги ГМК. 

В конце декабря совет директоров «Норникеля» решил потратить на выкуп собственных 
бумаг $4,5 млрд ($3 млрд — по оферте и еще на $1,5 млрд купить бумаги с рынка). Это будет 
самый крупный buy back в истории «Норникеля» (см. врез). 

UC Rusal активно противилась проведению выкупа. 14 января ее «дочка» — «Русал 
управление инвестициями» (владеет пакетом «Норникеля») подала иск в арбитражный суд 
Красноярского края, требуя отменить buy back. UC Rusal была недовольна тем, что Corbiere 
сможет голосовать выкупленными бумагами. А ведь впереди еще одно внеочередное 
собрание, на котором UC Rusal требует переизбрать совет директоров ГМК. Но суд оставил 
иск без движения до 11 февраля, чтобы «Русал» мог устранить нарушения в заявлении. 

Компания могла бы отложить buy back, если бы UC Rusal согласилась продать 25% акций 
«Норникеля» за $12 млрд, рассказывали два близких к «Норникелю» источника. Но 
совладелец и гендиректор UC Rusal Олег Дерипаска заявил, что пакет не продается. 
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Впрочем, в «Норникеле» не теряют надежды, что алюминиевая компания все же продаст 
долю, — и готовы обновить предложение, говорил источник, близкий к совету директоров 
ГМК. Продажа пакета была бы выгодна обеим компаниям, пишут аналитики Bank of America 
Merrill Lynch: тогда капитализация «Норникеля» превысила бы $60 млрд, а UC Rusal смогла 
бы рассчитаться с долгом ($11,75 млрд на 30 сентября 2010 г.), из-за которого компания 
сейчас торгуется дешевле конкурентов и не может платить дивиденды. 

«Ведомости» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Лев Кузнецов призвал муниципальные власти следить за тарифами ЖКХ   

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов призвал муниципалитеты следить за 
тарифами ЖКХ. Об этом глава региона заявил на совещании в Минусинске в рамках поездки 
по южным территориям края. 

«Все главы территорий должны следить, чтобы тарифы на ЖКХ не превышали 13 
процентов. В связи с этим в каждой территории должны быть созданы «горячие линии», по 
которым население сможет узнать необходимую информацию. Кроме того, главы должны 
наладить диалоги с коммунальными службами», - высказал свою позицию Лев Кузнецов. 

Помимо этого, глава региона обратил внимание муниципальных властей и на рост 
стоимости «продуктовой корзины».  

«Необходимо поддерживать постоянную связь с предпринимателями в территориях. Не 
должно быть так, чтобы неожиданно рост цен на капусту составил 300%, как у нас было 
недавно», - подчеркнул Лев Кузнецов. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
Краевые чиновники недовольны межбюджетными отношениями с федерацией   

В Красноярске прошел совет по экономической политике СФО. Главной темой заседания 
стали межбюджетные отношения между центром и регионами. 

Центральный доклад на совете был представлен вице-премьером края Виктором Томенко, 
который выступил в непривычной роли оппозиционера по отношению к правительству РФ. 

В частности, Томенко обвинил федерацию в дефиците краевого бюджета, который 
составляет более 18 млрд. рублей.  

По словам чиновника, так получилось потому, что были отменены льготы при добыче 
ванкорской нефти, введен новый единый социальный налог, увеличены таможенные 
пошлины на медь и никель. Пугает чиновников и то, что им в ближайшем будущем придется 
финансировать милицию общественной безопасности, а также ряд полномочий по 
образованию и здравоохранению.  

Особо Виктор Томенко упомянул инициативу федерального центра о том, чтобы средства, 
поступившие от транспортного налога и акциза на бензин, в полном объеме вкладывать в 
дорожную инфраструктуру, по его мнению, это также нецелесообразно. 

В заключении вице-премьер предложил либо отменить эти и ряд других положений, либо 
возместить выпадающие доходы трансферами и субсидиями. Также чиновник предложил 
пересмотреть сроки кредитов для субъектов федерации до 15 лет.  

В целом, доклад Томенко вызвал одобрение у совета, и, как пообещал, заместитель 
полпреда в СФО Владимир Царев, данные пожелания будут обязательно доведены до 
министра финансов РФ Алексея Кудрина. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

Выборы в Красноярском крае пройдут до конца 2011 года   
Выборы в Красноярском крае пройдут до конца 2011 года. Об этом стало известно в ходе 

визита губернатора Льва Кузнецова на юг региона.  
Отметим, что накануне о «сдвижении» сроков выборов заявили и региональные 

«единороссы» на партийной конференции. Скорее всего, соответствующее решение о 
назначении голосования в декабре будет принято в течение ближайших полутора-двух 
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месяцев. Таким образом, выборы в Законодательное собрание края пройдут одновременно с 
выборами депутатов Госдумы РФ.  

Добавим, что в краевом бюджете 2011 года на организацию и проведение выборов 
выделено более 100 миллионов рублей. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Крупные города России к 2018г соединят скоростные железные дороги 

К 2018 году российские города, которые примут матчи чемпионата мира по футболу, будут 
соединены скоростными железными дорогами. Об этом на встрече с главой международной 
федерации футбола Йозефом Блаттером заявил премьер-министр Владимир Путин.  

По его словам, подготовка к проведению мирового футбольного первенства позволит 
значительно улучшить инфраструктуру страны. Помимо развития железнодорожного 
транспорта, будут также модернизированы аэропорты, а также автомобильные дороги. "Это 
все то, чем будут пользоваться не только любители спорта и футбола, но и все граждане 
России", - заявил в беседе с Й.Блаттером глава российского правительства. 

23 января Россия официально получила статус страны-организатора мирового 
футбольного первенства 2018 года. 

Российская заявка указывает на то, что ЧМ по футболу пройдет в 13 городах России: 
Москве, Санкт-Петербурге, Калининграде, Ярославле, Нижнем Новгороде, Саранске, Казани, 
Екатеринбурге, Самаре, Волгограде, Краснодаре, Сочи и Ростове-на-Дону. Перед 
чемпионатом один из городов-кандидатов будет отсеян.  

РБК 
 

Г.Онищенко: Свиной грипп ведет себя по-свински 
 Грипп H1N1 все больше распространяется в России, сообщил 21 января журналистам 

глава Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека (Роспотребнадзор), главный санитарный врач РФ Геннадий Онищенко. "Есть 
регионы, где грипп H1N1, который также называют "свиным", действительно ведет себя по-
свински", - сказал он.  

Глава Роспотребнадзора отметил, что доля гриппа H1N1 в общей структуре 
заболеваемости в Нижегородской области достигла 46%, в Смоленской – 31%, в 
Новосибирской – 22%, в Санкт-Петербурге – 15%, в Москве – 12%. По словам Г.Онищенко, в 
структуре заболеваемости гриппом превалирует грипп типа B, который носит "вязкий", 
вялотекущий характер.  

"В прошлом эпидсезоне, 2009-2010, было интенсивное распространение гриппа H1N1 
преимущественно в легкой форме и были привиты более 30 млн человек. Это дает основания 
говорить о том, что эпидемический подъем сезона 2010-2011 будет средней интенсивности и 
растянут во времени", – отметил Г.Онищенко. 

Всего, по его словам, превышение эпидемического порога по гриппу и ОРВИ 
зарегистрировано в 13 субъектах РФ, в том числе в Костромской, Орловской областях, 
Республике Карелия, Санкт-Петербурге, Татарстане и Чувашии. При этом сильнее всего 
заболевания распространены в Томской и Воронежской областях. В связи с этим в Томске 
закрыто 70 школ, в Нижнем Новгороде – 187 школ.  

По мнению Г.Онищенко, в том случае, если 20% учеников в классе болеют, его надо 
закрывать на карантин. "Они дождутся того, что дети друг друга перезаразят, и будут 
закрываться школы, а не классы", – подчеркнул глава Роспотребнадзора, говоря о тех 
школах, которые не закрывают классы на карантин, несмотря на растущее число заболевших 
детей. 

РБК 
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"Единая Россия" перешла на программу-минимум. Корректировка тарифов ЖКХ 
вызвала протесты в регионах  

«Единая Россия» намерена отказаться от практики установки фиксированного плана 
набора голосов на мартовских выборах. Центр упростил задачу региональным отделениям 
партии и требует от них «только удержать власть». Эксперты связывают такое решение ЕР с 
ее недостаточным авторитетом в некоторых регионах.  

Фиксированный план по набору голосов на выборах для «Единой России» – многолетняя 
устоявшаяся практика, которая не раз обеспечивала единороссам успех. С помощью этой 
технологии руководство партии подстегивало ее ячейки в регионах. Но в последнее время 
ситуация стала меняться, и ЕР в проблемных регионах перестала справляться с 
поставленными задачами. Так, например, в прошлом году на выборах в местное Заксобрание 
программа-минимум для единороссов была – 50 или 60% в зависимости от региона.  

Однако партии власти удалось набрать более 50% только в четырех регионах из восьми. 
Этот результат был заметно хуже того, что был в 2009 году, когда на мартовских выборах в 
региональные заксобрания депутатам ЕР удалось преодолеть 50-процентную отметку в семи 
из девяти регионов.  

В 2010 году падение авторитета ЕР бывший секретарь президиума генсовета «Единой 
России» Вячеслав Володин объяснил корректировкой тарифов ЖКХ, которая вызвала 
протесты в регионах.  

В этом году исполняющий полномочия секретаря президиума генсовета «Единой России» 
Сергей Неверов объясняет облегчение задачи для региональных отделений следующим 
образом: «Мы хотим получить большинство в заксобраниях, но мы ушли от установки 
процентов и планов. Нет задачи сформировать 99% парламента из депутатов от одной 
партии, есть задача сохранить большинство».  

Руководители «Единой России» уже начали активную подготовку к мартовским выборам и 
разъехались по регионам, в которых ситуация наиболее критична для ЕР. К потенциально 
опасным относятся «бунтующая» Калининградская область и Тверская, в которой новым 
секретарем регионального отделения партии был назначен бывший глава Нелидовского 
района области Андрей Римдзенок.  

В конце 2010 года первый замглавы президентской администрации Владислав Сурков 
заявил, что, по его мнению, на выборах депутатов Госдумы в 2011 году «Единая Россия» 
получит меньше мандатов, чем раньше, хотя сохранит большинство. Возможно, что 
корректировка задачи для ЕР в регионах была связана с этим заявлением Суркова.  

Как рассказал «НГ» директор Международного института политической экспертизы Евгений 
Минченко, «это риторика для внешнего потребления, а внутри партии все равно будут 
задания, и с единороссов будут спрашивать, как и раньше. Невозможно отказаться от этой 
устоявшейся для них практики». Также эксперт отметил, что «сейчас им нужна мобилизация 
не для этих выборов, а для выборов в Госдуму».  

Собеседник «НГ» назвал данное заявление Неверова «хорошей миной при плохой игре» и 
объяснил, что во многих регионах, где будут проходить выборы в марте, для партии власти 
сохраняется неблагоприятная обстановка. Одним из таких регионов политолог назвал 
Калининградскую область, в которой, по мнению Минченко, «вряд ли единороссам стоит 
ждать хорошего результата». Кроме того, эксперт отметил, что и в других регионах ЕР, 
вероятно, наберет меньше голосов, чем раньше.  

 «Независимая газета» 
 

Росстат: безработица увеличилась до 5,4 миллиона человек 
Безработица в декабре 2010 года увеличилась по сравнению с показателем ноября на 400 

тыс. человек и составила 5,4 млн человек, отмечает Росстат.  
Численность экономически активного населения в возрасте 15 - 72 лет в декабре 2010 года 

составила 75 млн человек, или 53% от общей численности населения страны.  
"В численности экономически активного населения 69,6 миллиона человек 

классифицировались как занятые экономической деятельностью и 5,4 миллиона человек - как 
безработные с применением критериев Международной организации труда (то есть не имели 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

работы или доходного занятия, искали работу и были готовы приступить к ней в обследуемую 
неделю)", - поясняет Росстат.  

Уровень занятости населения в декабре 2010 года составил 62,5%, уровень безработицы - 
7,2%. По сравнению с показателем декабря 2009 года численность занятого населения 
увеличилась на 375 тыс. человек, или на 0,5%. Численность безработных граждан 
сократилась на 781 тыс. человек, или на 12,7%.  

По данным Росстата, на ноябрь 2010 года численность безработных составила 5 млн 
человек. Согласно умеренно - оптимистичному прогнозу Минздравсоцразвития уровень 
безработицы в 2011 - 2013 годах составит 7,4%, 7,1% и 6,7% соответственно. 

«Вести» 
 
Россияне заметили, как сильно растут цены 

Несмотря на то что с начала года прошло всего три недели, 90% граждан уже успели 
заметить существенный рост цен. К такому выводу пришли социологи из Фонда 
«Общественное мнение» по итогам самого свежего опроса. 60% опрошенных на первое 
место среди дорожающих продуктов ставят сахар, 54% – крупы, макаронные изделия и 
молоко. Далее идут яйца, мясо и птица, фрукты и овощи, растительное масло.  

Последние данные Росстата ощущения потребителей полностью подтверждают. 
Официальная статистика зафиксировала, что сахар всего за неделю стал дороже на 1,6%, 
гречка – на 2,9%, мясо – на 1,4%. Но быстрее всего растут цены на картофель (4,1%), 
морковь, лук репчатый и капусту (3–3,4%). Да и все прочие продукты питания, о которых с 
тревогой говорят россияне, фигурируют и в списке Росстата. В целом же, свидетельствует 
ведомство, потребительские цены в России с 12 по 17 января выросли на 0,6%. С начала 
года инфляция набрала уже 1,4% против 1,2% за тот же период прошлого года. 

«В принципе мы имеем дело с традиционным ростом цен в начале года, однако сейчас 
инфляция действительно опережает темпы прошлого года. Поэтому по итогам января она 
составит, скорее всего, 2%», – рассказал «НИ» эксперт независимого аналитического 
агентства «Инвесткафе» Антон Сафонов. По его словам, в феврале рост цен несколько 
замедлится – примерно до 1% за месяц». На вопрос, что будет дорожать в первую очередь, 
аналитик ответил, что сахар. Цены на него, по прогнозу эксперта, будут расти до апреля, а 
спад возможен только в мае. Это связано с засухой прошлого года, которая заставила страну 
удовлетворять внутренние потребности за счет роста импорта, а мировые цены достаточно 
высоки.  

Кроме того, из-за дорогого зерна будут подниматься цены на хлебобулочные изделия, 
зерновой фактор скажется и на мясе, и на яйцах, полагает г-н Сафонов. Возможно и 
дальнейшее подорожание картофеля, виноват опять плохой урожай. А вот с гречкой, по 
словам эксперта, ситуация странная. Объективных причин для роста цен на нее нет, но 
вокруг продукта создан искусственный ажиотаж, из-за него крупа и продолжает дорожать. 

«Новые Известия» 
 

Бензин резко подорожал  
Цена на бензин в России за период с 11 по 17 января этого года выросла сразу на 1,3%, 

передает «Росстат». При этом больше всего подорожало низкооктановое топливо – на 2,5%, 
а также дизель – на 2%. В Москве бензин подорожал за одну неделю в среднем на 2%, а в 
Северной столице – на 1%.  

Здесь стоит напомнить, что за прошедший год дизельное топливо подорожало в России 
сразу на 34%. И, как мы видим, в 2011 году рост цен на солярку не прекращается. Поэтому не 
исключено, что скоро дизель станет в России одним из самых дорогих видов топлива. Ведь 
сейчас один литр солярки стоит в среднем в России 24,59 руб. (данные «Росстата»). Для 
сравнения, 92-й бензин продается за 23,87 руб., а 95-й и выше – в среднем за 25,77 руб. 

«Авто@mail» 
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Нефть спасет Россию. Экономисты дают прогноз: все будет хорошо 
Цена на нефть будет расти и к 2030 году черное золото будет стоить более 200 долларов 

за баррель. Поэтому у российской экономики хорошие перспективы. Такой прогноз сегодня 
дали два известных экономиста на пресс-конференции в Москве. 

Среди массы пессимизма, апокалипсических предсказаний, обещаний краха и 
прогнозирований развала, сегодняшнее общение экономистов с прессой показалось лучом 
света в темном царстве. Заместитель директора Института народнохозяйственного 
прогнозирования РАН Марат Узяков предложил несложную конструкцию прогнозирования 
цены на нефть. 

По его словам, существует высокая зависимость нефтяных котировок от роста или падения 
потребления. Также есть существенная зависимость от курса доллара – когда американская 
валюта падает, стоимость черного золота растет. 

«Если опираться на эти тенденции, то можно сказать, что все будет зависеть от того, как 
будет развиваться мировая экономика. Вводные нашего прогноза – умеренный рост мир 
экономики. Кроме того, мы предполагаем, что в перспективе курс евро возрастет. В этих 
условиях мы имеем достаточно существенный рост цен на нефть», – сообщил Узяков. 

Согласно прогнозу специалистов Института народнохозяйственного прогнозирования РАН, 
в текущем году нефть будет стоить 91 доллар за баррель. К 2020 году стоимость барреля 
вырастет до 185 долларов, а к 2030-му – до 235. 

Все это, разумеется, положительно скажется на российской экономике. Подорожание 
нефтяного барреля да 10 долларов дает России плюс 0,8% ВВП и более триллиона рублей 
прибавки к госбюджету. 

«В нашем прогнозе заложен ежегодный рост цены на нефть, – сообщил экономист. – Таким 
образом, каждый год дает дополнительный импульс к росту нашей экономики, которая, по 
итогам кризиса, несколько притормозила». 

Марат Узяков уверен, что до 2030 года никакой серьезной альтернативы нефти нет. С ним 
согласен и профессор Высшей школы экономики Леонид Григорьев. «Мы в очень сложной 
исторической обстановке, – сообщил он. – Но с хорошими перспективами». 

Сложная обстановка заключается в следующем. Мировая экономика переживает 
тяжелейший финансовый кризис в своей истории. Сейчас мир выходит из кризиса, но 
медленно и трудно. Россия в рублевом эквиваленте упала на 8%, а в долларовом, благодаря 
девальвации, на четверть. Наш ВВП меньше аналогичного показателя Соединенных Штатов 
в 7 раз. 

Перспективы же в том, что падения цены на нефть не ожидается. ОПЕК держит ее 
стоимость на выгодных для себя, а, следовательно, и для нас, отметках. «ОПЕК должны 
держать цену, им деваться некуда. А мы безбилетники в этом трамвае», – шутит экономист. 

Следующие 2-3 года на нефтерынке Григорьев прогнозирует стабильность. «Все скачки, 
три доллара туда, 3 доллара сюда, игнорируйте, – посоветовал он журналистам. – Вас что 
волнует колебание – 6 или 8 градусов мороза в Москве?». 

Да и в более далекой перспективе, углеводороды хоть и вытесняются прогрессом, но, в 
ближайшие 20 лет, принципиальных изменений не предвидится. А для России это жизненно 
важно – почти половина доходной части бюджета страны формируется за счет экспортных 
пошлин и налога на добычу полезных ископаемых.  

Избавлять от нефтегазовой зависимости нужно, считает экономист. Вопрос, как и за какое 
время это можно сделать. За последние годы в стране не построено ни одного нового НПЗ, а 
это показатель. Еще более яркий признак запущенности проблемы – образованные люди и 
специалисты продолжают уезжать за рубеж. 

«Признак ухода от нефтегазовой зависимости – массовое создание рабочих мест для 
людей с хорошим образованием. И за хорошие деньги при этом. Причем появление таких 
рабочих мест в разных сферах», – утверждает профессор Григорьев. 

Модернизация и перестройка экономики займут много времени. Поэтому Россия 
заинтересована не столько в высоких, сколько в стабильных ценах на нефть. 

«Новый Регион – Москва» 
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Стрелки не переводить. В «Единой России» призвали уже с марта навсегда отменить 
переход на летнее время     

В «Единой России» инициируют отказ от сезонных переводов часов в стране на летнее 
время, сообщила первый замруководителя фракции единороссов в Госдуме Татьяна 
Яковлева. Уже в марте россиянам, возможно, не придется крутить стрелки. Впрочем, в 
правительстве звучат предложения зафиксировать летнее время. 

В 1981 году, когда советское правительство ввело «временную» реформу, считалось, что 
переход с зимнего времени на летнее и обратно несет хозяйственную выгоду, позволяя 
экономить на энергии. 

С тех пор в России уже пять раз пытались отменить переход на зимнее и летнее время, но 
пока безуспешно. В пятницу в пользу этой идеи выступили в руководстве «Единой России». 
Тему «скачков во времени» обсуждали на круглом столе, организованном Центром 
социально-консервативной политики (один из клубов «Единой России»). Первый 
замруководителя фракции единороссов, член комитета Госдумы по охране здоровья Татьяна 
Яковлева пригласила группу промышленников, ученых и специалистов по охране труда 
провести дискуссию по этому поводу. 

В итоге все участники обсуждения сошлись во мнении, что перевод стрелок необходимо 
отменить. По словам многих экспертов, если в стране строят инновационную экономику, в 
основе которой человеческий капитал, то и заботиться нужно в первую очередь о здоровье 
человека, а не об экономических издержках. Участвовавшие в дискуссии промышленники 
опровергли идею о выгоде перехода на летнее время. По словам Валентина Иванова из 
Комитета по энергетической политике и энергоэффективности РСПП, переход на летнее 
время «с точки зрения экономии и энергоэффективности никакого значения не имеет». 

Более того, перевод стрелок и регулярная смена расписания железнодорожного и 
авиатранспорта даже тянет за собой существенные финансовые потери, которые вполне 
могут перекрыть возможные выгоды от перехода на летнее время. Так, по данным Сергея 
Чаплинского, генерального директора «Желдортранса», при переводе стрелок вперед 
железной дороге приходится в течение недели наверстывать разрыв в расписании между 
европейской и дальневосточной частью страны, а при переводе назад составы повсеместно 
вынуждены простаивать в течение часа и вхолостую потреблять энергию. 

Оспаривал экономическую обоснованность «скачков во времени» и Николай Герасименко, 
академик РАМН, первый зампред комитета Госдумы по охране здоровья. По его словам, все 
энергоемкие предприятия – производство стали, алюминия и т.д. – работают в 
круглосуточном режиме, и время на них не влияет. Работа в квартирах бытовых приборов, 
вроде телевизора, также не зависит от светового дня. 

Зато вред здоровью людей, наносимый переводом стрелок, несопоставим с мифической 
экономией, считает Герасименко. Ему вторили все эксперты, участвовавшие в круглом столе. 
По их данным, организм человека страдает от сбоя биологических часов, неминуемо 
происходящего при переходе с одного времени на другое. По данным врачей, в период 
адаптации к новому времени повышается артериальное давление, нарушается сон и 
снижается работоспособность, заметно увеличивается количество обращений в поликлиники, 
повышается риск обострения психических расстройств, усиливается склонность психически 
неустойчивых людей к суициду. 

Самая полезная фаза сна, по мнению ученых, это условный «предрассветный» период – с 
6 до 7.30 часов. При раннем пробуждении эта фаза губится, что приводит к общему 
ослаблению иммунитета. 

Как упоминали участники дискуссии, на реформе настаивает и Минпромторг – ведомство 
подготовило свой законопроект, о котором стало известно в начале этой недели. 
Министерство также считает, что сдвиг во времени негативно сказывается на здоровье 
людей. Но если Яковлева призывает как бы добавить в жизнь россиян лишний час сна, то 
Минпромторг, напротив, нацелен на увеличение светового дня, то есть предлагает отменить 
переход на зимнее время. 
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Эксперты, привлеченные Минпромторгом, считают, что фиксирование в России летнего 
времени позволит добавить в жизнь граждан от 7% до 17% светлого времени суток в 
зависимости от региона. 

В интервью газете ВЗГЛЯД сама Яковлева призвала отменить переход на летнее время 
уже в ближайшие два месяца, чтобы в конце марта россиянам не пришлось вновь переводить 
стрелки на час назад. Таким образом, было бы зафиксировано нынешнее зимнее время. 

В понедельник Яковлева пообещала вынести этот вопрос на обсуждение президиума 
фракции «Единой России», а уже после этого, как она рассчитывает, будет подготовлен 
соответствующий законопроект. Участвовавший в заседании клуба замсекретаря президиума 
генсовета партии Юрий Шувалов поддержал эту идею. 

Переход с одного времени на другое законодатели ранее пытались отменить уже пять раз, 
но инициативы не набирали большинства в парламенте. Безуспешность этих попыток 
Яковлева объясняет тем, что до сих пор они не были подкреплены экспертными 
заключениями. Она уверена, что новая инициатива, иллюстрированная научными 
исследованиями, получит поддержку. Кстати, о необходимости разобраться в 
«целесообразности перехода на летнее и зимнее время» говорил и президент Дмитрий 
Медведев в своем Послании Федеральному собранию в 2009 году. 

«Взгляд» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Политическая элита только делает вид, что готова к модернизации 

Президентский курс на модернизацию не радует большую часть общества. По оценкам, 
70% россиян, в том числе почти вся политическая элита, хотели бы сохранить статус-кво и с 
ностальгией вспоминают времена, когда в Кремле властвовал консерватор Владимир Путин. 
Это следствие тучных предкризисных лет — именно тогда у чиновников сформировалась 
привычка уповать на нефтяные доходы и не думать о будущем, разводят руками эксперты. 

70% российского общества не готово поддержать модернизацию. К такому выводу 
пришли эксперты в ходе диспута «Элиты в формировании политики реформ», 
организованного Ассоциацией независимых центров экономического анализа. Политическая 
элита, которая, по идее, должна быть в первых рядах реформаторов, к модернизации также 
относится прохладно. 

«Элита к любым проектам готова приступать лишь тогда, когда она уверена, что это 
решение не подорвет ее власть», — отмечает профессор НИУ-ВШЭ Леонид Григорьев. 
Поскольку модернизация, в том числе политическая, подразумевает перемены не только в 
экономике, но и во властных рядах, то политэлите выгоднее «законсервировать» свое 
положение. 

Отношение российских элит к модернизации традиционно неоднозначно. И подоплека 
этой неоднозначности имеет не столько экономический, сколько исторический характер. 
Модернизация в исторической России зачастую имела форсированный характер и 
осуществлялась преимущественно при авторитарном режиме. 

«Это определяло периодические чистки, как политические, так и физические, 
политического класса в целях обеспечения его максимальной эффективности в качестве 
инструмента модернизации. Данный исторический опыт — одна из причин настороженности 
политического класса по отношению к модернизационным проектам», — считает президент 
Российской ассоциации политической науки Оксана Гаман-Голутвина. 

По ее мнению, интерес элит к модернизации носит скорее номинальный характер. 
«Сказать, что курс на модернизацию вызывает однозначный энтузиазм, было бы 
значительным преувеличением. Во-первых, в связи с доминирующими моделями 
рекрутирования, во-вторых, из-за довольно высокой внутриэлитной напряженности, в-
третьих, что частично является следствием двух упомянутых факторов, модернизация не 
входит в число жизненных приоритетов российской элиты. Все вместе взятое определяет 
весьма сдержанное отношение политической элиты к модернизации», — отмечает эксперт. 
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Сегодня субъект модернизации предстает как достаточно узкая и во многом 
ситуативная коалиция групп, включающая узкий сегмент инновационного бизнеса, 
связывающий свое политическое выживание с курсом на модернизацию, тонкий слой 
интеллектуалов и продвинутых бюрократов. Ключевым в сплочении этой коалиции является 
фактор эффективности политического лидерства в лице высшего политического руководства, 
говорит г-жа Гаман-Голутвина. 

Политическая подоплека за и против политики реформ намного глубже личностных 
интересов людей у власти, считает руководитель сектора изучения элиты Института 
социологии РАН Ольга Крыштановская: «Элита — привилегированная группа общества, 
которая хочет свои привилегии и статус-кво консервировать. Она в принципе консервативна». 

Но элита часто действует и против своих интересов — в интересах страны и своих 
идеалов. «Когда люди находятся на самой вершине власти, они могут идти против своего 
политического класса. Так сейчас действует Дмитрий Медведев, «омолаживая» чиновников и 
сокращая их на 20%. Хотя так он теряет поддержку тех, кто его выдвигает», — говорит г-жа 
Крыштановская. 

Поскольку модернизация — это знамя, воздвигнутое Дмитрием Медведевым, то 
поддержка ее означает лояльность президенту. «Однако, насколько я могу судить, большая 
часть российского эстеблишмента хотела бы возвращения в Кремль Владимира Путина, 
потому что правила игры, которые он установил, более понятные и четкие, — считает Ольга 
Крыштановская. — Если Дмитрий Медведев заявит о том, что он пойдет на второй 
президентский срок, может произойти раскол: за модернизацию или против». 

Главная идея курса на модернизацию — это создание страны, которая сможет 
реагировать на новые вызовы в любой сфере и в которой будет развитое гражданское 
общество. «Нужно ли все это тем, кого сегодня можно назвать элитой? Вряд ли. Большая 
часть элиты рвется к тому, чтобы урвать побольше от госпирога», — сетует президент 
Института стратегических оценок Александр Коновалов. 

Впрочем, политической элите выгодно поддерживать модернизацию на словах, 
поскольку это означает реальную возможность заявлять инновационные проекты на 
многомиллиардные суммы. «Это получение нового доступа к госбюджету. В этом смысле 
элита будет приветствовать модернизацию. Но ровно до тех пор, когда модернизация не 
начнет затрагивать ее интересы», — уверен г-н Коновалов. 

Политолог Александр Дугин вовсе считает, что занимать относительно модернизации 
какую-либо позицию в нынешней России бессмысленно, потому что никому не ясно, какой 
смысл вложен в само понятие. «Курс на модернизацию, который был объявлен президентом 
Дмитрием Медведевым, был непродуманным. Единственное содержание, которое там можно 
нащупать, это идея изменения положения дел», — уверен он. 

РБК daily 
   
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  22.01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 0109 ▲ 0, 0962 

EUR 
 

40, 5807 ▲ 0, 3694 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


